



Díptico de bienvenida a las Rutas de Turcón-Ecologistas en Acción

**9 de marzo de 2024**

**DESCRIPCIÓN DEL ITINERARIO:** Montaña de Cueva de Las Huesas; Cañada de las Huesas, cadenas agrícolas de Jarcón; Barranco de Silva: Cueva de grabados, Cañada de El Goro-Cañada de la Sargenta, Aerofaro, La Jardinera (El Goro), Horno de Cal, barranquillo de La Jardinera, barranco de Ojos de Garza, Horno de Cal Cuesta de Los Rubios; P.K. 4 de la GC-140.



### CUEVAS DE LAS HUESAS:

Sobre una gran plataforma (15x5 metros) se erige esta amplia cueva artificial que cuenta con cuatro accesos, lo que recuerda en gran medida al enclave arqueológico más conocido del municipio como es Cuatro Puertas. La diferencia es que el de Las Huesas está orientado al sur, mirando hacia Cuatro Puertas, lo que para muchos no es casual y le atribuyen un significado religioso y espiritual (mágico religioso).

Sobre Cueva de Las Huesas, que tristemente es invisible para la mayoría de los teldenses por la poca promoción que se le ha dado a pesar del valor histórico que posee, la tradición habla de multitud de mirlados encontrados en este lugar, lo que hace presumir que se trata de una cueva funeraria, con la particularidad además de que se ha excavado artificialmente para destinarla de forma expresa para el tratamiento de los difuntos. Un aspecto nada frecuente que le otorga aún más valor a esta joya arqueológica.



El Colectivo Turcón **INFORMA** a todos los participantes de los riesgos de hacer actividades al aire libre. La participación y aceptación de toda esta información por parte de los senderistas, conlleva una “declaración responsable” y un “consentimiento informado” donde el participante acude voluntariamente y asume que las actividades en la naturaleza no están exentas de un cierto riesgo, que cada participante se halla en las condiciones psicofísicas necesarias, que no padece limitaciones físicas o psíquicas, que se compromete a seguir las órdenes e instrucciones de los monitores o guías, y que se compromete a no estar bajo los efectos de sustancias y/o drogas que pongan en peligro su integridad física y la del resto de participantes.

**Más información en:**

[www.turcon.org](http://www.turcon.org)

**Email:**

[turconsenderismo@gmail.com](mailto:turconsenderismo@gmail.com)

**Nuestras próximas actividades:**

**AGOSTO: viaje a los Alpes Italianos**, reserva tu plaza en el email de Turcón.

**RUTA ABRIL: domingo, 14**  
Barranco de Guayadeque

## AEROFARO DE EL GORO



Este faro es una singular estructura ubicada en los llanos de El Goro, con una amplia visión y perspectiva de la costa teldense.

Probablemente es de los más antiguos de Canarias. Es propiedad de la aviación militar y se corresponde con parte del sistema de telecomunicaciones que los aviadores tomaban como referencia (señal lumínica) para la ubicación de la pista de Gando. Esta señal o faro, estaba dispuesta en línea recta en relación a el faro marítimo de Arinaga, para definir las coordenadas de localización de Gando. Se mantuvo en funcionamiento hasta 1966.

## MÁS QUE UNA RUTA DE SENDERISMO.



Este año inauguramos un proyecto que se llama **"ARQUEO RUTAS: UN PATRIMONIO A LA VISTA"**

Sus **OBJETIVOS** son:

- 1). Enseñar, educar y concienciar sobre la importancia del patrimonio cultural.
- 2). Valorar nuestro rico patrimonio.
- 3). Conocer los elementos culturales más importantes en un itinerario a pie, trabajado y preparado previamente.
- 4). Observar y conservar el territorio donde se encuentran elementos olvidados o aún pendientes de investigación por la ciencia y la arqueología.

donde se encuentran elementos olvidados o aún pendientes de investigación por la ciencia y la arqueología.



### Metodología.

Rigurosa, de la mano de profesionales cualificados.

Usando una pedagogía actualizada y moderna para reconocer los elementos más importantes que constituyen el patrimonio cultural, con las aportaciones más actuales que la ciencia ha difundido y compartido en los últimos años.

## ✗ HORNO DE CAL

### BARRANQUILLO DE LA JARDINERA

#### ✗ ANTIGÜEDAD: SIGLO XIX.

✗ HISTORIA: EL HORNO SE UTILIZABA PARA OBTENER CAL EN UN ENTORNO EN EL QUE EXISTÍAN AMPLIAS ZONAS DE CALICHES. POR SU TIPOLOGÍA SE PODRÍA DEDUCIR SU ANTIGÜEDAD. TRAS LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL Y LA GUERRA CIVIL ESPAÑOLA, EN LOS MOMENTOS EN LOS QUE EL PAÍS ESTÁ CERRADO AL COMERCIO INTERNACIONAL, LAS PRODUCCIÓN DE LOS HORNOS DE CAL CANARIOS ALCANZA SU PUNTO MÁS ÁLGIDO. SUPERFICIE: 200 m2.



## HORNOS DE CAL en la *Cañada de la Sargenta*.

En este remoto lugar existe una acumulación de hornos de cal, numerosa y muy sorprendente. Concretamente cuatro (4). En Tufia existe uno y en Ojos de Garza, tres más. Sin embargo, en este lugar hay más que en otras zonas del municipio. Por qué será.